

**LAS PRINCIPALES CIFRAS DE LA EPA DEL SEGUNDO TRIMESTRE****Ocupados**

El número de trabajadores ocupados aumentó en **411.800** en el segundo trimestre

**Parados**

La cifra de parados se ha reducido en **295.600** personas en el período abril-junio

**Activos**

La población activa (suma de ocupados y parados) crece en la última EPA en **116.100** personas, hasta los más de 23 millones

**Comunidades**

**Andalucía** fue la comunidad en la que más bajó el paro en el trimestre (98.700), seguida de Catalunya (31.900) y de la Comunidad Valenciana (30.400)



LA VANGUARDIA



ÁNGEL NAVARRETE / BLOOMBERG

muestran una "ocupación inmersa en la precariedad y en los salarios bajos". CC.OO. Catalunya denuncia que las mujeres son las más perjudicadas por la evolución del mercado laboral. El número de mujeres en paro se incrementó en 1.100 personas en el segundo trimestre, al tiempo que se reducía en 32.900 personas.

En cambio, en el conjunto de España sí se dio una reducción en el número de parados tanto en el caso de los hombres (-213.700) como en el de las mujeres (-81.900). Por lo tanto, la reducción global de los empleados es de 295.600, un 5,43%. Si se toma en consideración los últi-

mos doce meses, la EPA identifica 473.900 parados menos, dejando la cifra global de desempleados en 5,1 millones. Sólo en Catalunya se contabilizan 726.200, lo que equivale al 14,1%.

El Gobierno quiso ayer recordar mediante un comunicado del Ministerio de Economía que el aumento de ocupados registrado en el primer semestre del año de 411.800 personas es el mayor de los últimos 10 años y el segundo más alto del registro de toda la serie histórica.

En el conjunto de los últimos doce meses se crearon 513.500 empleos. Eso significa que el 80% de la

creación de empleo del período se concentró en el último trimestre. El Ministerio de Economía también aprovechó el comunicado para recordar que la tasa de paro actual (22,37%) es inferior a la del final de la anterior Legislatura.

La mejora del mercado laboral tuvo su reflejo también en la estadística sobre los hogares. En el segundo trimestre del año se redujo en 136.100 el número de hogares con todos sus miembros en paro. Aun así hay casi 1,7 millones de hogares en esa situación.●

VEA TODOS LOS DATOS SOBRE EL PARO EN [www.lavanguardia.com](http://www.lavanguardia.com)

más sufrieron con la crisis: los jóvenes y los mayores de 45 años".

Por su parte, la patronal CEOE señaló que los datos reflejan "una nueva mejora del mercado laboral", si bien percibe "ciertas señales de estabilidad en los ritmos de crecimiento", por lo que reclama más reformas estructurales que impulsen la actividad. En un comunicado, los empresarios destacaron que la EPA del segundo trimestre consolida "la firme recuperación" del mercado laboral, pero advierten que queda mucho camino por recorrer para alcanzar

**LA PATRONAL**

**Los empresarios advierten que queda mucho camino para lograr cifras precrisis**

**LOS SINDICATOS**

**UGT y CC.OO. señalan que siguen "los problemas estructurales"**

los niveles anteriores a la crisis económica.

Por el lado de los trabajadores, los secretarios generales de UGT, Cándido Méndez, y CC.OO, Ignacio Fernández Toxo, advirtieron que "se mantienen los problemas estructurales que aquejan al mercado laboral español". En este sentido, Cándido Méndez lamentó que 1,8 millones de personas trabajan a tiempo parcial porque no les queda otra alternativa y 3,2 millones de personas llevan en paro más de un año y no tienen perspectiva de encontrar un empleo.●

**TRIBUNA****Xavier Segura**

Vocal de la junta del Col·legi d'Economistes de Catalunya

**Buenas señales**

Las expectativas ante la publicación de los resultados de la EPA del segundo trimestre eran ciertamente favorables, tanto porque desde el Gobierno ya se había anticipado que los datos serían buenos, como porque muchos analistas habían previsto que así sería, avanzando, incluso, la posibilidad de que el número de ocupados se incrementara este trimestre cerca del medio millón de personas. La aparición de datos coyunturales positivos en varios ámbitos y, en especial, los buenos registros observados en el crecimiento de afiliados a la Seguridad Social justificaban estos augurios positivos. Aunque finalmente los datos no han sido tan buenos como los pronósticos más optimistas preveían y aunque el segundo trimestre es un período favorable para la ocupación (los datos desestacionalizados reducen el incremento relativo trimestral del empleo del 2,36% al 1,12%), es evidente que un incremento trimestral en el empleo de más de cuatrocientas de 411.000 personas es un registro bastante positivo, como lo prueba que una cifra de esta magnitud no se había alcanzado desde el segundo trimestre del 2005, en plena etapa expansiva.

Más allá de los buenos resultados globales, la encuesta proporciona también elementos positivos concretos que vale la pena subrayar. El primero, el carácter generalizado de la mejora ocupacional que hace que el empleo haya aumentado en todos los grandes sectores productivos, aunque obviamente el gran protagonista haya sido el sector servicios, que absorbe más del 70% del crecimiento, ayudado por el muy buen comportamiento del turismo. El segundo, el aumento en activos, porque en un país con una pirámide de edades de la población tan adverso es un dato positivo que la población activa

española haya aumentado el último trimestre en más de 115.000 efectivos. El tercero, que se haya dado un nuevo paso adelante en el larguísimo camino

que todavía resta por recorrer de disminución de la tasa de paro, con el elemento positivo añadido que la reducción alcanzada, de 1,4 puntos, hasta el 22,37%, se haya producido al mismo tiempo que el incremento de la población activa, porque lo que nos hace falta es que las reducciones de la tasa de paro provengan de la creación de empleo y, en ningún caso, de la disminución de la población activa. Y el cuarto, que la reducción del paro haya afectado también a todos los sectores productivos y prácticamente a todos los segmentos de edad.

En cuanto a los elementos menos favorables, en relación al nuevo empleo asalariado la clara desproporción observada este segundo trimestre entre la contratación temporal (un 83,5% del total) y la indefinida (un 16,5%), aunque el dato se relativiza cuando la comparación es para los últimos 12 meses (61,7% y 38,3%, respectivamente). Por último, convendría destacar los buenos resultados de la EPA para Catalunya: en el segundo trimestre y en términos absolutos ha acabado tercera entre el conjunto de autonomías en incremento de ocupados y segunda en reducción de paro.

**Es muy positivo que el empleo haya mejorado en los grandes sectores**